
证券代码：300919                               证券简称：中伟股份 

中伟新材料股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：20210115 

投资者关系活动类别 

特定对象调研    分析师会议    媒体采访 

业绩说明会      新闻发布会    路演活动 

现场参观调研    其他（   ） 

参与单位及人员姓名 

华西证券、兴业证券、中信建投、华安证券、国盛证

券、中信证券、长江证券、信达证券、农银汇理、太

平资产、天风证券、华创证券、敦和资管、华安证券、

中融基金、中财一号、华泰证券、广发证券、汐泰投

资、东吴证券。 

时间 2021年 1月 14 日、15日 14:00-17:00 

地点 
湖南省长沙市宁乡市经济技术开发区长兴村檀金路

1号生产基地 

公司接待人员 
董事会秘书廖恒星、证券事务代表万翔、证券事务秘

书邓鼎盛 

投资者活动主要内容介

绍 

  公司董事会秘书廖恒星就公司 2020年 1-6月公司

生产经营情况、发展战略、核心竞争力、风险管控、

等方面与到会投资机构进行了交流，具体如下： 

1、公司 2020 年业绩上升主要因素有哪些？都有哪

些客户？国内外客户的构成比例？ 

回复：三元前驱体主要是因为国外新能源车的爆发

式增长所带来的锂电池需求提升；四氧化三钴则主

要是因为国内疫情导致线上 3C产品需求提升所带来

的产品需求提升。客户方面则主要是 LG 化学、厦门

钨业及特斯拉等客户需求提升带来的业绩增长。公

司现有的客户结构国际化和国内客户占比未发生明

显变化。 

2、公司未来三元方面看好哪些产品？高镍方向是否

会延续？ 

回复：现有市场的主流产品还是高镍和单晶方向，公

司还是保持开放合作的态度，力争产品和研发覆盖

现有主流的正极厂商、锂电池厂商及部分新能源整

车企业。 

3、高镍系产品供给国内外客户的比例？现有产品的

高镍系占比？产品定性的角度提升是否明显？ 

回复：现在高镍系的产品供给国外的需求超过国内，

国内三元低镍向高镍的转变较国外的进程对比还是

有点慢，同时国际化客户对技术和品质的要求更高。

公司现有产品高镍系占比超过 80%，低镍系占比低于



20%。产品的提升今年还是有变化的，公司 2017年 5

系产品的占比大概 80%左右，现在的 5 系产品只占

20%左右了，每一年还是有较大的变化。 

4、公司怎么看待三元和铁锂线路？ 

回复：铁锂产品现在同质化竞争较严重，而且产品性

能进步的空间相对较小；但三元现在的产品性能还

有比较大的提升空间，加之现阶段产业参与者实力

增强，开发能力有望进一步增强；铁锂的成本比三元

还是有一定的优势，但三元在能量密度、电压等方面

也具有一定的优势，未来更多的是差异化的定位与

需求。 

5、公司现有的产能利用率？21的扩产计划？产能释

放节奏？ 

回复：公司现在基本处在满负荷生产的状态；2021年

的扩产计划主要是募集资金项目的建设实施及部分

其他计划新增的车间，当然也可能因为客户需求的

变化来实时调整我们的扩产计划；产能释放这个问

题则是要根据市场及客户的需求来确定，包括产品

认证、设备调试、磨合等情况。 

6、怎么看公司的核心竞争力？和同行业对比呢？ 

回复：公司的核心竞争力主要有研发能力、品质保障

能力、客户结构优势等，综合成本我们还是会略高一

点，主要系原材料的自供比例相对较低；对比同行业

的话，邦普主要是供应宁德时代，绑定了大客户短期

来看还是比较有利，但我们认为长期来看还是要看

产品开发能力和品质保障能力等。格林美和华友的

话资源端自供比例比我们有一定的优势。 

7、公司的研发团队组成？怎样保障人员的稳定？怎

样确保公司研发能力？ 

回复：我们的研发团队开始组建主要是通过中南大

学等高校资源及电池、材料行业其他从业者的引进

等，同时我们已经有比较成熟的培养机制，研发人员

不断增加，投入也在增加，保证公司研发能力能够满

足市场和客户的需求。人员保障问题，公司在 2019

年 3 月实施了员工持股，IPO 的时候战略配售做了

1.4亿，激励的人员与范围逐步扩大，整体比较稳定。

行业的发展空间大，我们会持续通过我们的五位一

体的研发体系，加快基础研发、机理研发、结构研发、

设备研发等，快速响应客户的需求，巩固我们的研发

优势。 

8、公司的毛利率后续是否能够有提升？通过什么途

径来提升？ 

回复：现在公司产品毛利率的提升主要还是规模化

生产、产能利用率提升后带来的毛利提升，高端产品



占比的提高，也会增加部分；同时我们布局资源循环

端及一体化的产业协同，原材料自供比例的提升能

够给公司的毛利带来一定的提升。 

9、现阶段金属价格都在涨，是否会给公司带来不利

的影响？公司怎样来控制原材料价格上涨的风险？ 

回复：金属价格的波动是会给公司带来一定的影响，

但是这个影响尚在可控范围之内，主要是我们会通

过价格对锁的模式来降低风险（即采购和销售对

锁），这样会将金属价格波动的影响降至最低。同时，

未来公司不排除会采用像套期保值这样的期货交易

工具来进一步降低这样的风险，内部加强成本管控，

提升原材料自供比例，保障产能利用率的提升等方

式来保障公司的盈利。 

附件清单（如有）  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 


